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Un territoire 
dynamique avec 
une équipe à son image 

Mon rêve, c’est d’offrir à ma ville natale une 
équipe sportive au plus haut niveau national. 
Je souhaite que le nom de Saint-Dié-des-Vosges 

soit inscrit parmi les meilleurs clubs de volley 

français. Je veux que Saint-Dié-des-Vosges 

devienne une référence nationale. Je souhaite 
que notre territoire brille pour ses résultats 
sportifs et pour la dynamique qui peut en rejaillir, 
j’ai envie de faire naître des vocations 
chez les jeunes, j’ai envie d’agrandir la famille 
du volley grâce aux forces de notre territoire. 

Si vous avez déjà fait partie d’une association 

sportive, vous savez à quel point ce type de 

structure peut nous construire et apporter du 

positif dans nos vies. Alors oui, je sais que notre 

territoire regorge de pépites, de personnes 

impliquées et de rêveurs comme moi. 

Mais ce qui nous différencie c’est peut être 

d’avoir mener notre projet étape par étape 

sans griller aucun passage. Nous avons construit 
le projet des Louves de façon méticuleuse 
pour que ce rêve devienne une réalité où de 
nombreuses personnes puisent du positivisme. 

Pourquoi le club 
des Louves 
doit devenir 
un acteur majeur 
du territoire ? 

L’amour de notre ville

J’aimerais aussi rappeler à quel point je suis fier 

du chemin parcouru. J’éprouve toujours autant 

de satisfaction à vous retrouver, toujours plus 

nombreux, au POJC les soirs de match. Je suis 

heureux que la passion du sport puisse nous réunir. 

Le club est plus déterminé que jamais à atteindre 
ses objectifs. Nous voulons voir briller le nom 
de Saint-Dié-des-Vosges dans toute la France. 
Les Louves sauront porter les couleurs de notre 

ville, j’en suis sûr !

Bien s’entourer 

J’ai la chance en tant que président du club 

des Louves d’être entouré d’un comité investi, 

de bénévoles toujours plus nombreux et motivés 

à s’impliquer dans l’aventure, d’un staff composé 

de personnes passionnées prête à beaucoup 

pour atteindre ce qui est désormais NOTRE rêve : 
déplacer les montagnes ensemble. 
Atteindre le plus haut niveau national et créer 

un club solide à tous les niveaux. 

Vous connaissez tous ici les Louves et notre projet 

de haut niveau, mais peut être connaissez vous 

moins les nombreuses autres actions de notre club. 

C’est notamment pour cette raison qu’il me tenait 

à cœur de les partager avec vous, pour que vous 

puissiez comprendre ce qu’il se passe vraiment 

chez nous ! 

Un club qui grandit chaque année 

Notre club compte 180 licenciés, il s’engage 

de manière active dans la formation par le biais 

de ses propres équipes jeunes, mais aussi en 

partenariat avec les écoles de volley de la ville. 

Saint-Dié Volley-Ball c’est aussi deux autres 

équipes seniors, une masculine et une féminine. 

Nous comptons aussi une section loisir en plein 

développement avec 60 membres. Notre club crée 

de l’emploi avec notamment 18 salariés et s’engage 

à ne travailler qu’avec des prestataires locaux, 

à l’image de notre équipementier qui ne manque 

pas de surprendre. Ce n’est ni Nike, ni Adidas 

qui réalise le maillot des Louves, mais un Géromois. 

Un challenge à relever 

En se lançant ce défi, il y a cinq ans, nous avions 
bien conscience de l’ampleur du challenge. 
Faire preuve de patience, ne pas griller les étapes, 

prendre les bonnes décisions, provoquer parfois 

sa propre chance… Le sport de haut niveau 
est une affaire d’abnégation et nous en faisons 
l’expérience année après année.

Le sport au féminin 

Notre club défend avec ferveur le sport au féminin 

et souhaite rester fidèle aux valeurs qui composent 

son ADN : structure familiale de proximité, 
développement du sport de performance, 
dépassement de soi, travail d’équipe, véritable 
attachement au territoire. 

Mon rêve est finalement devenu le rêve de 

nombreuses personnes de notre territoire toujours 

plus engagées pour soutenir notre équipe première, 

mais pas seulement. Nos bénévoles soutiennent 

l’ensemble des manifestations du club et s’engagent 

dans son développement de manière générale. 

Les Louves sont là pour montrer l’exemple  

et ouvrir la voie. Nos jeunes et nos supporters 

se raccrochent à elles pour atteindre très 

prochainement le plus haut niveau national  

et vibrer à leurs côtés. 

Les bienfaits du sport ne sont plus à prouver,  
à nous de jouer pour que le club des Louves  
nous emmène tous plus haut ! 

Pierre MERCIER
Président du club de Volley

de Saint-Dié-des-Vosges
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Comme beaucoup d’entre vous ici, j’ai un rêve. 
Pour toucher du bout des doigts un rêve, 
il faut du temps, de la patience, essuyer certains 
échecs, apprendre à se révéler, tirer des leçons, 
recommencer différemment, mais surtout 
il faut savoir s’entourer. Bien s’entourer. Un rêve 
devient palpable quand on peut le partager 
avec d’autres personnes, quand ensemble 
on peut redoubler d’énergie pour au final vibrer 
côte à côte à l’approche du sommet. 
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Un projet humain 
au sens large 

Le projet est né de la volonté de Pierre Mercier, 

soutenu dès le départ par David Valence,  

de développer le sport féminin et déodatien.  

Le volley-ball a pour avantage d’être un sport peu 

cher (par exemple une équipe de volley dans le 

top 15 France a un budget équivalent à une équipe 

CFA 2 au football, soit la 5e division). Ce projet est 

ambitieux et pérenne.

Il touche autant des Déodatiennes, des jeunes filles 

d’Anould, Saint-Michel et Gerbépal que d’autres 

joueuses de Wallis et Futuna et Lima ou encore  

du Cameroun. Notre projet est positif et permet
à des jeunes de se projeter dans un bel avenir.

Un projet à l’image 
de la capitale de la géographie 

Notre projet donne sans conteste de la visibilité 

à Saint-Dié-des-Vosges qui est la capitale 

de la géographie. Il contribue au développement 

de Saint-Dié, à sa reconnaissance et à sa notoriété 

sur tous les continents. En Afrique grâce à Bineta 

Ndiaye, ancienne capitaine des Louves originaire 

du Sénégal, mais aussi grâce à Nihel El Ghoul notre 

ancienne réceptionneuse-attaquante tunisienne ; 

en Amérique du Nord et du Sud grâce aux 

nombreuses joueuses venues au club (Jody Larson, 

Un projet 
local ouvert 
sur le monde

Azariah Stahl, Allie Davenport, Casey Schoenlein, 

Maggie Speaks, Sabrina Germanier, Zoila La Rosa, 

Yaremis Mendaro…), via la diffusion des matchs.

Saint-Dié volley, 
un écosystème local

Le club est devenu un écosystème au sens 

figuré avec jeunes et moins jeunes présents 

les samedis soirs au POJC, des bénévoles toujours 

plus nombreux et des professionnels présents 

pour soutenir notre projet. Le club est un lieu de vie, 

de rencontres et même de mise en relations entre 

partenaires privés et institutionnels.

C’est finalement ‘the place to be’ le samedi soir 
à Saint-Dié-des-Vosges ! Pour toutes ces raisons 
et bien plus encore, le club doit être soutenu 
dans son projet.

Emmanuel 
DUMORTIER

Entraîneur de la meute
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Depuis plusieurs années, le club travaille 
sérieusement dans le but d’atteindre la première 
division féminine. Ce projet local ambitieux va 
au-delà de l’objectif sportif. C’est avant tout 
un projet humain essentiel pour notre territoire.
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Fondé en 1955 à l’initiative de Monsieur Iung,  
le club n’a cessé de grandir depuis sa création. 

Nous sommes un club d’expérience reconnu 

grâce à ses couleurs rouge et blanche présentes 

dès l’origine. Anciennement appelé SRD Volley 

(Sports Réunis Déodatiens puis Smash Réception 

Defense Volley-ball), le club change de nom en 

2018, au moment de l’accession à l’Élite féminine 

(deuxième niveau national) pour s’appeler 

désormais Saint-Die-des-Vosges Volley-Ball 

(SDDV volley-ball). Cette même année, le club  
se professionnalise, son équipe phare prend  
le nom des “Louves” et le slogan “Ensemble, 
déplaçons les montagnes” réunit toutes 
les personnes à l’origine du projet. 

Depuis 2015, le club a annoncé son projet qui 

consiste à atteindre le plus haut niveau national 

féminin. L’équipe première évoluait alors en 

national 3 et était déjà encadrée par Emmanuel 

Dumortier. En 2016, elle monte en nationale 2, 

puis en 2018, elle signe sa première saison  

en Elite féminine. Depuis, les Louves ont atteint 
quatre fois les play-off et la saison dernière,  
elles terminent en tête de la première phase  
de championnat. 

L’évolution des Louves a entraîné aussi celle 
de l’intégralité du club avec notamment 
une multiplication du nombre de licences 
et le développement de nos catégories jeunes. 

L’histoire 
du club

Nous sommes 
désormais  

un club bien 
ancré dans 
 le paysage  

du volley 
français,  

mais nous  
ne comptons 

pas nous 
arrêter là ! 
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03 Estelle ADIANA
 26 ans - 182 cm 
 récep-attaque
 Camerounaise

« Mes ambitions seront de 
faire une belle performance 
collective tout au long de 
la saison et de donner le 
meilleur de moi-même pour 
aider l’équipe à atteindre ses 
objectifs. Le club de Saint-
Dié-des-Vosges a toujours 
été un club très sérieux et 
professionnel qui met ce 
qu’il faut en place pour 
performer. Avec en plus 
une salle pleine pendant les 
matchs à domicile ! »

04 Kristina YORDANSKA
 35 ans - 195 cm 
 centrale
 Bulgare

« Je continue d’être chez 
les Louves cette année car 
le club est professionnel, 
l’équipe soudée et 
l’environnement de 
préparation de haut niveau.  
S’il y a des problèmes, ils 
sont rapidement résolus. 
Le public est formidable 
et c’est un plaisir de jouer 
devant eux. Toute l’équipe 
continuera à travailler 
durement pour atteindre 
nos objectifs. »

01  Julie MOLLINGER
 33 ans - 180 cm 
 récep-attaque
 Française 

« Je suis motivée par 
une indescriptible envie 
de retrouver le terrain et 
particulièrement celui 
de Saint-Dié, qui m’a 
tellement manqué ! Pouvoir 
à nouveau vibrer avec ce 
public incroyable après 
une période difficile. Avec 
l’équipe, on mettra tout en 
œuvre pour déplacer les 
montagnes et faire honneur 
à l’immense travail que 
Pierre Mercier a réalisé. »

02  Kahaia TAURAA
 29 ans - 172 cm 
 récep-attaque
 Française  

« J’ai choisi le club de 
Saint-Dié car c’est un 
club professionnel qui me 
permettra de m’intégrer à 
une nouvelle équipe et de 
découvrir une autre région. 
Mes ambitions sont de 
pouvoir créer une bonne 
entente avec tous les 
membres de mon équipe 
et de travailler dur pour 
gagner chaque match de 
l’année. »

L’aventure haut niveau ! 
Connaissez-vous 
vraiment les Louves ?
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Les joueuses du Saint-Dié Volley vivent dans notre ville pendant 
toute la durée du championnat. Elles font partie intégrante de la vie 
locale et elles sont bien souvent séduites par le cadre de vie offert 
par notre territoire. 

Leur planning hebdomadaire se compose de 20 heures 
d’entraînements (soit 4 heures par jour réparties entre les séances 
physiques et les entraînements de volley) ; environ 4 heures de soin 
chez le médecin, le kinésithérapeute ou l’ostéopathe ; environ 4 
heures de temps d’analyse de jeu, notamment en vidéo ; un match 
quasiment tous les week end, déplacement compris pour 
les rencontres à l’extérieur et plusieurs heures d’études à distance 
pour les étudiantes de l’équipe. 

 

20 Laura URIOS
 26 ans - 177 cm 
 libéro
 Française

« L’ambiance de ce club 
structuré et ambitieux 
me plaît beaucoup, les 
bénévoles et dirigeants 
sont très investis. On a à 
la fois un climat familial et 
professionnel, ce qui me 
convient tout à fait, ainsi 
qu’un public enthousiaste 
et en nombre, qui nous 
soutient tout au long de 
la saison. Ce qui est un 
atout pour accéder au haut 
niveau. »

12 Sherley LANIMARAC
 29 ans - 178 cm 
 centrale
 Française

« Le projet sportif et les 
ambitions du club sont 
dans la continuité de ce 
que je cherchais la saison 
dernière, c’est-à-dire un 
club qui joue les play-
off et avec l’ambition du 
plus haut niveau ! Le plus 
important pour moi c’est de 
prendre du plaisir dans ce 
que je fais et à jouer toutes 
ensemble. »

15 Lou MEYER
 21 ans - 178 cm 
 R4/libéro
 Française

« J’ai choisi de rester 
à Saint-Dié car 
l’environnement de travail, 
le staff, les bénévoles et 
les infrastructures sont 
parfaits pour progresser. 
Cette saison s’annonce 
intense avec ce nouveau 
championnat qui ne 
laissera pas la place 
au relâchement. Toute 
l’équipe est prête à donner 
le maximum pour atteindre 
les objectifs du club. »

« Ayant participé à 
plusieurs compétitions 
internationales avec l’équipe 
nationale du Cameroun, 
je souhaite attaquer le 
monde professionnel et 
évaluer mon niveau et 
mes compétences. J’ai 
pour ambition de travailler 
davantage afin de défendre 
les couleurs des Louves 
valeureusement aux côtés 
de mes encadreurs et 
nouvelles coéquipières. »

05 Arielle OLOMO
 22 ans - 189 cm 
 centrale
 Camerounaise

« Je trouve que le club  
de Saint-Dié est un club très 
stable, sérieux, où toutes 
les bonnes conditions sont 
réunies pour travailler. 
L’année dernière, on m’a 
donné l’opportunité de 
relancer ma carrière 
sportive après un an d’arrêt 
et l’aventure se poursuit. Les 
objectifs du club sont clairs 
et ambitieux, l’ascension 
en Ligue A, alors on va tout 
faire pour y parvenir. »

06 Yaremis MENDORA
 29 ans - 189 cm 
 pointue
 Cubaine

« Mes ambitions 
sportives sont bien sûr de 
progresser sur mon poste 
et d’apprendre de mes 
coéquipières. Je trouve 
cela toujours important et 
intéressant de s’enrichir des 
cultures et personnalités de 
chacun.e. J’espère pouvoir 
apporter ce que j’ai appris 
et vécu pour pouvoir réussir 
le challenge de la montée 
avec les Louves ! »

07    Roxane HENRARD
 27 ans - 178 cm 
 passeuse
 Française

« Mon ambition personnelle 
est de m’améliorer autant 
que possible et apprendre 
tout ce que je peux de 
mes nouveaux coachs et 
coéquipières. Aussi, j’espère 
pouvoir apporter quelque 
chose de nouveau pour 
les coéquipières, en tant 
que personne et joueuse. 
J’espère que cette saison 
sera un franc succès, puis 
rester en France et faire 
carrière ici. »

09   Rudy RENKO ILIĆ   
 25 ans - 176 cm 
 passeuse 
 Croate
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Les catégories

Une section baby volley dès 4 ans
Une école de volley M11 comptant 30 jeunes
3 équipes M13 Filles et 2 équipes M13 Garçons
2 équipes M15 Filles et une équipe M15 Garçons
2 équipes M18 Filles et une équipe M18 Garçons

Écoles de volley 

Notre ville dispose de deux établissements 
offrant la possibilité d’intégrer une Section 
sportive scolaire. C’est une structure officielle 

de l’Éducation nationale qui permet aux élèves 

de suivre leur scolarité normalement mais 

de façon adaptée à pouvoir pratiquer une activité 

sportive intense en lien avec un club de la Ville. 

Saint-Dié volley est partenaire d’un collège 

et d’un lycée pour permettre à tous les jeunes 

mordus de ce sport de le pratiquer de façon 

encadrée et structurée. 

• le collège Souhait : 30 élèves 

• le lycée Jules Ferry : 20 élèves 

Niveau d’excellence 

Sous l’influence des Louves, nos équipes 
jeunes sont également en pleine réussite. 
Elles atteignent les meilleurs niveaux nationaux. 

En école de volley, la saison 2021/2022 a été 

marquée par la participation de nos jeunes 

aux Finales France M11. 

Un club 
formateur 
avec de 
nombreuses 
équipes 
jeunes 
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Cette saison, toutes les équipes 1 (et même 

2 équipes sur 3 en M13 Filles) dans chaque 

catégorie sont qualifiées en championnat 

excellence Grand Est (exceptées les M18 Filles) 

et sont en lice pour une qualification en finale 

Régionale. Les équipes 2 sont en championnat 

Honneur.

Nous avons passé 4 tours en Coupe de France 

M13 Filles et M15 Filles et 5 tours en Coupe 

de France M15 Garçons.

Depuis trois ans, nos jeunes progressent 
énormément. Avant, nous avions du mal 

à les qualifier en excellence, dorénavant toutes 

les équipes 1 en font partie et jouent même 

les premiers plans. Notre progression en nombre 

est aussi impressionnante : il y a quelques 

années, nous ne parvenions pas à composer 

d’équipes dans toutes les catégories ; aujourdh’ui, 

nous sommes représentés dans toutes 

les catégories en filles et en garçons et avec 

plusieurs équipes !

Les Louves sont une réelle source de motivation 
pour les jeunes qui s’identifient à elles. 
La majorité des jeunes vont voir les matchs 

en famille le samedi soir et les M11 et M13 

se battent même pour être ramasseurs de balle 

pendant les rencontres (nous devons tenir 

des plannings pour que tout le monde puisse 

le faire). Les interventions des Louves auprès 

de nos équipes jeunes (photo avec eux en stage, 

entraînements de section, coaching, petits 

tournois amicaux...) sont des éléments importants 

pour eux. 

L’ambiance des matchs est aussi importante, 
les jeunes voient ce que peut être un match 
de haut niveau, l’enthousiasme qu’il suscite 
auprès de tant de gens et les poussent 
à progresser pour arriver un jour à vivre cela.

Récompenses  

Depuis plusieurs années, nous sommes 
récompensés par le challenge DAF de la FFvolley 
en obtenant un label club formateur. 
La saison dernière, un nouvel objectif est atteint 

car nous rentrons dans le challenge DAF 

des 50 meilleurs clubs formateurs de France.

Il n’y a que trois lauréats dans le Grand Est. 

Ce prix récompense les clubs depuis 2020 pour 

les actions déployées au titre des formations 

proposées. Tous les collectifs évoluant en 

championnat national ou LNV étaient concernés 

pour évaluer la saison 2021/2022. Notre club 

progresse et les efforts de tous ses membres 

sont reconnus !

Ainsi, le club Saint-Dié Volley-Ball s’est distingué 

dans la catégorie dans laquelle nous évoluons, 

avec les Louves en Élite. Cependant, ce sont bien 

nos autres formations qui nous ont permis 

de faire partie des clubs récompensés. La somme 

des Unités de Formation (UF) Jeunes et Seniors 

obtenue démontre notre « ambition d’élargir  

[n]otre offre de pratique et de structurer [n]otre 

club, au travers d’actions de développement 

variées à destination de différents types de 

publics ». C’est tout à fait ce que nous essayons 

de faire au quotidien ! 

Toutes les équipes méritent notre engagement, 
notre motivation et les moyens dépensés 
pour leur réussite. Attirer les jeunes et moins 
jeunes vers le sport pour lequel nous nous battons 
est notre réussite.

©
 A

rth
u

r J
a

n
in

#
j

e
s

u
i

s
l

e
s

l
o

u
v

e
s



Violaine 
ZUSSY-CAZAUX

vice-présidente 

Zuzana 
OPATOVSKA

entraineur des Louves B 

Sébastien 
CLAUDE

entraineur • présentateur WebTV

Saint-Dié-des-Vosges 
volley-ball, c’est aussi un staff 
solide et engagé dans le but 
de permettre à l’ensemble 
du club de performer. 
Sans eux cette aventure 
humaine et sportive ne serait 
pas possible.• l

e 
st

aff

 

Manu
 DUMORTIER

entraîneur des Louves

Baptiste 
LHUILLIER
ostéopathe

Emmanuel 
BARTHÉLÉMY

kinésithérapeute

Denis 
MERCHEZ

coach adjoint • manager général

Oussama 
ZMIRLI

préparateur physique
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Notre club a la particularité 
et la chance d’être porté 
par 60 bénévoles engagés. 
Notre secrétaire, Véronique 
Hag et notre trésorier, 
Cédric Randy mettent 
également toute leur énergie 
à l’intégration de nouveaux 
bénévoles.

ABSALON
Romain

•
ANTOINE

Marius
• 

BRETZNER
Daniel 

•
BRETZNER

Agnès 
•

CAZAUX
Violaine 

•
CLAUDE

Sébastien
•

COLNAT
Cedric

•
CUNY

Nathalie 

CUNY
Christophe

•
DA CRUZ

Célya
•

DUHAUT
Paul

•
FIQUEMONT

Anais
•

GLAD
Christian

 •
RANDIDIER

Denis
•

GRANDIDIER
Isabelle

•
HAG
Tony

HAG
Caliste

•
HAG 

Véronique 
•

HARENZA 
Thomas

•
HUMBERT
Quentin

•
IRMOULI
Youcef

•
IRMOULI
Christelle

•
IRMOULI
Celyan

•
JAMROZINSKI

Arthur

• l
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KEPFER 
Claude

•
LAURENCE 

Mylène
•

LECOMTE
Gérald

•
MARLY

Christian 
•

ORDOUILLIE
Aurore 

•
MERCIER 

Anne
•

MIGLIARINI
Jean-Paul

• 
MONGEL

Annie

NICOLLE
Aymeric

•
RANDY
Sophie

•
RANDY
Cédric

•
RANDY

Eva
•

RANDY
Maxence

•
RAVON
Celine

•
ROMAIRE

Arnaud 
•

SCHOLTZ
Eli Bertrand

STEPHANY
Mélissa

•
STRABACH
Stéphane

•
THOMAS

Christophe
•

THOMAS
Virginie

•
THOMAS
Matteo

•
VIDAL

Mélanie
•

VIDAL
Mae

•
VIDAL
Serge

VINCENT
Aurélie 

•
VINCENT
Stephane

•
VINCENT
Madeline

•
VINCENT
Charlise

•
ZABE

Jean-Raymond 
•

ZABE
Muriel
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La politique de féminisation 
du sport évolue vers l’enjeu 
d’égalité réelle entre 
les femmes et les hommes 
dans le sport. Le club 
de SDDV Volley-Ball 
s’engage dans la mise 
en place de l’égalité réelle 
des conditions d’accès 
à la pratique sportive, 
aux fonctions de direction  
et d’encadrement du sport  
ou de sa valorisation 
médiatique, économique  
et sociale. C’est notamment 
pour atteindre ces objectifs  
que nous avons souhaité  
dès le départ valoriser 
notre équipe féminine. 

La lutte contre les stéréotypes 

et les violences sexistes  

et, in fine, la valorisation  

des bénéfices de la mixité 

pour le sport nous concerne 

tous. 

À l’occasion du 8 mars 2023, 

nous avons questionné 

plusieurs femmes bénévoles 

et engagées dans la vie 

du club pour connaitre 

leurs visions de l’égalité 

homme-femme et qu’elles 

nous expliquent pourquoi 
à leurs yeux le sport 
au féminin est fondamental. 

Violaine 
ZUSSY CAZAUX 
vice-présidente  
Saint-Dié volley-ball

Son message dédié à toutes les 

femmes : Suivre son instinct de Louve 
et se battre dans la vie comme dans 
le sport, avec ses différences pour une 
relation d’équilibre avec les hommes.

Annie 
MONGEL-TREMSAL
membre du comité 
du Saint-Dié-Volley Ball, 
ancienne joueuse, entraineuse, 
capitaine d’équipe...

Je suis entrée au club en 1966...  

En 57 ans, j’ai eu la chance de  

ne jamais devoir jouer des coudes  

pour m’imposer en tant que femme.  

J’ai fait ma place en tant que  

«Moi Annie» comme tout être humain 

aurait pu le faire, dans le respect  

de chacun et en étant convaincue  

que la complémentarité des sexes  

est un socle plus solide que l’Égalité à 

tout crin. Fidèle dans mes engagements, 

libre dans mes actions comme dans 

mes paroles, j’ai pu accompagner  

des dizaines de jeunes, filles  

et garçons confondus dans le sport 

qu’ils avaient choisis, assistant avec 

bonheur à leur épanouissement.

Puissent nos Louves, qui portent 
aujourd’hui si haut et si bien  
les couleurs du Sport Féminin, ouvrir 
la voie à toutes les femmes du monde 
qui doivent lutter pour faire entendre 
qui Elles sont....

Véronique
HAG
secrétaire du club

Pour moi l’égalité homme-femme,  
c’est s’affranchir des stéréotypes  
et des préjugés. C’est être conscient 

que la notion de genre est caduque  

et que nous sommes avant tout  

des êtres humains complémentaires 

avec nos forces et nos faiblesses.

Les inégalités sont encore prégnantes 

dans le monde du sport tant pour  

la rémunération, l’accès aux postes  

de dirigeants que la reconnaissance. 

Mais le sport au féminin, c’est aussi  

des sports d’équipes qui illustrent 

combien, nous, les femmes, pouvons 

être fortes, unies et persévérantes.

Muriel 
ZABÉ 
bénévole lors des différentes 
manifestations du club

L’égalité des sexes dans tous  

les domaines est un droit humain 

fondamental et un élément essentiel  

de la paix, du développement durable, 

de l’économie… Pour les femmes  
elles-mêmes, le sport serait une 
opportunité d’évoluer dans la société  
et de s’émanciper. D’enrichir  

les fonctions du sport, et s’ouvrir 

à un public différent. Il y a tellement  

de choses à dire à propos de ces 

sujets, j’ai essayé d’aller à l’essentiel.

L’engagement 
au féminin
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Melissa 
Stéphany
bénévole lors des matchs 
à domicile des Louves

Mes enfants étaient au club et même 

s’ils n’en font plus partie aujourd’hui, 

j’aime toujours ce sport, l’équipe  

de bénévoles et surtout apporter  

ma contribution à l’équipe féminine  

de la région.

Il y a encore quelques progrès à faire 

pour le féminisme sportif malgré  

des Louves très implantées dans notre 

décor. Je trouve qu’aujourd’hui elles 

sont admirées sans comparaison 

aucune avec une équipe masculine  

ou un autre sport. L’enjeu pour moi  

est d’éviter l’amalgame entre égalité  

et équité. 

La différence physique ne doit  

pas être niée, mais elle impute 

sur la renommée et le salaire 

malheureusement. Il y a encore  

trop de sexisme, de harcèlement  

et de violences ordinaires et trop  

de comportements féminins qui 

poussent à se dévaloriser. 

Étant maman de deux garçons,  
le principal challenge pour moi  
est de faire changer les mœurs sur  
les changements hormonaux  
des femmes et surtout sur la grossesse  
et la maternité dans le sport.  

Je suis outrée de voir que dans le judo  

par exemple, Clarisse Agbegnenou  

est abandonnée, même rejetée depuis 

sa grossesse. 

PODCAST 

Charline Picon - 
Maternité, Challenge 
Dingue & Planche à voile

Mélanie 
VIDAL
bénévole lors des matchs 
à domicile des Louves

La place de la femme a fortement 

évolué au cours du 20e siècle.  

Aux yeux de la loi, elle est l’égale  

de l’homme, mais pourtant,  aujourd’hui 

encore des inégalités persistent tant 

sur le système scolaire, le monde 

du travail, de la politique, les tâches 

quotidiennes et du sport.

Il est difficile d’effacer des siècles  

de domination masculine, et donc  

la parité homme-femme reste un enjeu 

quasi quotidien. 

Les louves montrent que le sport 
féminin a toute sa place dans notre 
société, que la femme a du talent,  
et qu’elle doit faire partie intégrante  
du paysage sportif. 

Zuzana 
OPATOVSKA 
entraîneuse et joueuse  
des Louves B

Le volley féminin m’a permis  

de m’épanouir en tant que maman, 

joueuse et entraîneuse en même 

temps… Tout est possible pour  
une femme !

Mélanie 
LAURENCE
bénévole responsable  
de la buvette VIP

Je n’utiliserais pas le mot priorité  

ou important. Je ne dirais pas non plus 

que c’est un combat ou une lutte.  

Je n’ai pas envie que l’on reconnaisse 

ma valeur en tant que femme le 8 mars. 

Pour la simple et bonne raison que 

cela devrait être une évidence. Tout 

simplement, et tous les jours de l’année.

Nous sommes égaux  

et complémentaires dans tous 

 les aspects de la vie, sur les terrains 

de sport, comme dans les couloirs 

d’entreprise, les cours d’écoles  

ou aux plus hautes fonctions.

Apprendre dès le plus jeune âge que 

le genre (au même titre que la couleur, 

la religion ou l’orientation sexuelle) n’est 

et ne doit aucunement être un critère 

de discrimination, est fondamental.

Incarnez ces idées d’égalité, de respect 
et d’unité et vous créerez cette réalité.

Céline 
RAVON
bénévole, joueuse loisir + 
équipe C, secrétaire adjointe

Il y a une phrase de Stendhal qui 

résume plutôt bien ce que je pense : 

« l’admission des femmes à l’égalité 

parfaite serait la marque la plus sûre 

de la civilisation, et elle doublerait 

les forces intellectuelles du genre 

humain ». 

Concernant le sport au féminin, 
je dirais que si on porte une importance 
à l’égalité homme-femme, il est logique 
qu’elle soit aussi dans toutes activités 
sportives car oui, les femmes aussi 
ont droit à la détente et à dépenser leur 
énergie que se soit en sport loisir ou en 
compétition car nous aussi 
avons l’esprit de compétition. 
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Les Louves offrent naturellement un rayonnement 
national à notre club. Saint-Dié-des-Vosges est 
devenue une ville connue de tous nos adversaires 
en championnat. Nous avons la particularité,  
par rapport aux autres équipes Elite, d’être  
la plus petite ville en nombre d’habitants, mais 
certainement pas une des moins performantes.

Saint-Dié-des-Vosges 
mis en lumière

Le rayonnement national se fait lorsque 

nous recevons les autres équipes à domicile, 

mais également lorsque nous nous déplaçons 

chez elles. La retransmission de nos directs, 

accessibles depuis partout en France (voire dans 

le monde), offre une belle visibilité au nom 

de Saint-Dié-des-Vosges et de son agglomération.  

Engagement fédéral

Pierre Mercier, président du SDDV volley-ball  

était également engagé en tant que vice-président 

de la FFvolley. 

Visibilité locale

Nous avons également une belle puissance  

de frappe au niveau de la visibilité locale grâce  

à nos nombreux efforts de communication. 

L’objectif du club est d’embarquer les Déodatiens  

avec nous. On ne souhaite pas gagner tout seul, 

mais le faire de la meilleure des façons en équipe. 

Le partage est une valeur primordiale.  

 

Rayonnement 
du territoire 
au niveau national

Ligue contre 
le cancer Vosges 

ASRTT 
Etival Tennis 
de Table

Tennis club 
déodatien 

Dictée Ela 

Don du Sang 
à venir 
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Engagements auprès d’autres 
associations locales 

Chaque saison, le club déploie beaucoup 

d’énergie à créer des partenariats et des échanges 

avec d’autres associations locales. L’idée étant 

que la notoriété acquise par les Louves 

puisse profiter à tous et que nous grandissions 

tous ensemble. 

EXEMPLES RÉCENTS
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Partage d’expérience 
et soutien mutuel, les Louves 
seront entourées tout au long 
de la saison par des marraines 
et des parrains de luxe. 
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Rémi THIRION 
VTT 
de descente

Gauthier KLAUSS
Manager équipe e-sport,  
médaillé olympique et champion 
du monde canoë biplace 

Stéphane BROGNIART 
Traileur et aventurier

Jérome HUMBERT 
Entraîneur 
ping-pong Étival

Ces sportifs vosgiens de haut niveau, venus d’autres 
disciplines seront présents lors des matchs et durant 
des activités hors volley pour créer de la cohésion 
et tirer tout le monde vers le haut. Nous avons hâte 
de les accueillir pour donner les coups d’envoi 

de nos matchs ! 
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L’union 
fait la force !

Matthieu PÉCHÉ
Manager équipe e-sport, 
médaillé olympique et champion 
du monde canoë biplace 

Kévin GOUBERNATOR 
Boxeur 
professionnel 

Maxime LAHEURTE 
Champion du monde 
de combiné nordique 

Sabrina ENAUX
Équipe de France 
de VTT

Sarah VIEUILLE
Équipe de France de trail,  
championne de trail long 

Fabien CLAUDE
Equipe de France 
de Biathlon

Mathieu BIAZIZZO 
Équipe de France
kayak 

Romain LACHENAL
Ping-pong
handisport

Steve CHAINEL 
Champion de France  
cyclo-cross 



SDDV volley-ball 
c’est avant tout 
des personnes qui 
se réunissent pour
partager des moments 
de vie ensemble 
et s’entraider. 
Nous avons recueilli 
ici les ressentis 
de plusieurs personnes 
endossant des rôles 
différents au sein 
de la structure :

Notre famille 
s’exprime 

Violaine ZUSSY-CAZAUX 
vice-présidente  
Saint-Dié volley-ball

C’est en 1987, après 12 ans d’absence, 

que je suis revenue de manière 

évidente au club de volley de Saint-

Dié-des-Vosges. Ce club m’a initié au 

volley lorsque j’étais en seconde et 

j’ai toujours gardé de bons contacts 

avec ses membres. À mon retour, j’ai 

rapidement pris mes marques en tant 

que joueuse, entraîneur, capitaine, 

kiné bénévole, rédactrice du Mini’Mag, 

organisatrice d’événements et il m’a 

semblé juste d’intégrer le comité 

afin d’y apporter ma contribution. Le 

bénévolat est ancré en moi, je faisais 

déjà partie d’autres associations. 

J’aime travailler en équipe et fédérer 

mon entourage autour du travail bien 

fait. Notre club a montré qu’à force 
d’investissement, de participation 
collective, de volonté, de travail sportif, 
nous étions capables d’aller haut 
et de «déplacer des montagnes». 

Nous croyons en ce que nous faisons 

et avons envie de partager notre amour 

du volley avec des «non volleyeurs». 

Il suffit de regarder le POJC se remplir 

de 1000 personnes lors des matchs à 

domicile (sans compter les spectateurs 

qui suivent le live grâce à l’excellente 

retransmission) et nous réalisons tous 

l’engouement que nous avons réussi 

à créer sur notre territoire. 

Lorsque j’étais jeune joueuse,

nous étions ravis de pouvoir, 

exceptionnellement, aller assister 

à des matchs de haut niveau à Nancy, 

Épinal, Metz, Paris et maintenant, 

nous offrons à nos jeunes pousses 

et à nos concitoyens, cette possibilité 

à SDDV, c’est une vraie chance ! 

C’est un bonheur de voir les yeux 
des plus jeunes briller au contact 
des Louves.

Notre club a à cœur également de 

porter loin nos couleurs en traversant la 

France en long et en large. Dans le haut 

niveau féminin, on sait maintenant où 

se trouve SDDV. Le club, bien structuré 

et avec un nombreux public, intéresse 

les joueuses venues fouler le parquet 

du POJC.

Tout ceci est une fierté pour notre 

équipe dirigeante. Je suis devenue 

vice-présidente depuis plus de 10 ans 

et j’ai vu le club progresser sans renier 

les valeurs familiales et conviviales 

qui fidélisent ses membres. Il est très 

important que les équipes, tous niveaux 

confondus, se sentent bien au club. 

La renaissance et la progression de 

l’équipe masculine nous fait vraiment 

plaisir car c’est un challenge de gérer 

à la fois la pratique féminine 

et la pratique masculine au sein 

du même club.

Mon rôle est d’être attentive à toutes 

les équipes, des plus jeunes au Loisir 

avec ses très nombreux licenciés 

afin que chacun trouve sa place.

Nous souhaitons poursuivre dans 
cette voie, sans ménager nos efforts 
pour aider les Louves à gravir l’ultime 
marche avant la Pro A. 

NOUS Y CROYONS !

Julie MOLLINGER 
joueuse 
capitaine des Louves

Pourquoi le projet du club est important 
et doit être soutenu ? 

Tout d’abord pour ne pas s’installer 

en deuxième division. Un club qui 

reste dans une division trop longtemps, 

s’habitue et perd petit à petit la 

compétitivité et ses résultats diminuent 

souvent progressivement. Nous devons 

éviter d’entrer dans ce schéma 

et aller au bout de notre objectif en étant 

accompagné par les forces locales. 

Nous devons asseoir la structuration 

et le développement du club, car le plus 

haut niveau permet un affichage plus 

important, mais aussi des impositions 

plus contraignantes poussant au 

développement structurel et économique 

avec notamment le développement 

des partenariats, la mise en place de 

nouvelles communications, une force 

commerciale plus importante. Le plus 

haut niveau impulse une approche 

stratégique plus forte de manière 

générale. La première division nous 

permettra de s’étalonner auprès des plus 

grands et nous incitera aussi à prendre 

du recul sur notre place au sein de 

l’écosystème. Quel chemin reste-t-il 

à parcourir ? 

Les principaux arguments à retenir 
si nous atteignons le LAF, nous aurons : 

• Une force commerciale plus grande : 
la première division est l’élite de notre 

sport, elle permet donc  une visibilité 

plus importante (diffusion sur l’Équipe, 

médiatisation plus forte). 

La renommée territoriale s’en verra 

impactée positivement. Le club 
deviendra l’ambassadeur d’un territoire 
de ses valeurs, de sa culture pour les 
autres clubs français.
• Des affiches importantes face à des 

grosses écuries permettront la mise 
en valeur des belles infrastructures 
dont dispose la ville. Un public plus 

important, un club acteur social 

et outil commercial de son territoire. 

L’affichage de la politique sportive 
de la ville (infrastructure, soutien financier 

de l’association…) sera mis en avant.

• Une communication plus 
importante par un panel d’acteurs 
plus structurés et plus forts (réseaux 

sociaux et communication des clubs 

professionnels, des instances (LNV), 

partenaires, joueuses…)

• Un recrutement de joueuses 
reconnues en France, une diversité 
culturelle et de parcours. Une véritable 

richesse sociale avec des sportives 

qui vivront à Saint-Dié-des-Vosges.

• La promotion du sport féminin 
et de sa professionnalisation au plus 
haut niveau national. Un rôle social 

renforcé et la reconnaissance du statut 

de joueuse professionnelle. 

• Une source de dynamisme 
et de motivation pour les jeunes à faire 
du sport. Un accès à la pratique pour 

le plus grand nombre. 

• Une insertion par le sport : impact sur 
l’ensemble de la société. Amélioration 

de la cohésion sociale et du vivre 

ensemble à Saint-Dié-des-Vosges.

• Un projet de formation plus crédible, 
un accès pour les jeunes du territoire 
au plus haut niveau. Le double projet du 

parcours de vie porté par le club, voire 

même un centre de formation agréé.

Kamel LAMARA
principal du collège Souhait, 
section volley

Le partenariat mis en place avec 

le club de Saint-Dié volley est hyper 

positif pour notre collège. Les Louves 

apportent une  image  professionnelle 

qui peut inspirer nos élèves.  

Nous sommes heureux de pouvoir créer 

des interventions de joueuses au sein 

de la structure.

Personnellement, je viens quasiment 

à tous les matchs et je constate 

un réel engouement autour du club. 

Cela apporte une image positive 
à notre ville et nous sommes tous 
gagnants dans ces différents échanges. 

Lydie HUGUET
professeur au lycée 
de la Providence, section photo

Depuis trois ans, la section BTS 

Photographie du Lycée Beau Jardin 

à Saint-Dié-des-Vosges est partenaire 

avec de l’équipe des Louves pour 

couvrir photographiquement les 

matchs à domicile. 

C’est une expérience enrichissante 

pour les étudiants volontaires en photo. 

Ils peuvent ainsi s’exercer au reportage 

événementiel avec une exigence 

concrète de rendu pour illustrer les 

réseaux sociaux ou autres supports de 

communication, tout en respectant leur 

crédit photo individuel. L’échange avec 

les organisateurs des matchs prépare 

et met en confiance les étudiants 

pour qu’il puisse travailler dans des 

conditions très satisfaisantes. 

De plus, ce partenariat nous offre 
l’opportunité de s’inscrire dans 
les activités de la Ville et d’obtenir 
plus de visibilité.
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Ensemble, déplaçons 
les montagnes

montagnes
En référence aux Vosges  

et aux valeurs de proximité 

qui en découlent. 

Nous sommes un club 

déodatien, donc vosgien, 

familial, accessible…  

Et nous en sommes très 

fiers. Notre ambition est  

de montrer au niveau 

national ce qui se fait  

de mieux dans notre ville.

—

ensemble
Pour l’idée d’unité  

générale qui permet  

de réunir l’équipe A, avec  

les autres équipes du club, 

les bénévoles, les parents, 

les partenaires, 

le public, les médias 

et notre territoire. Ce projet  

peut concerner toutes 

les entités qui gravitent 

autour de SDDV. 

Nous avons tous 

à y gagner.

—

déplacer
Double signification, 

montre dans un premier 

temps que nous sommes 

prêts à réaliser ce qui 

semble de prime abord 

irréalisable car soulever 

une montagne demande 

beaucoup de force.  

Et aussi, nous souhaitons 

véhiculer nos valeurs 

et faire parler de  

notre ville au-delà 

de notre massif. 

—
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